

# EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MANANA

ALCOY, MIÉRCOLES 27 DE AGOSTO DE 1879.

ANO II.

NUM. 994

**De O. M.**  
Todas las misas que se celebrarán hoy miércoles 27 del corriente en la Iglesia de San Agustín, serán en sufragio del alma de la Sra. Doña Dorothea Montllor, Viuda de Barceló, sus hijos y demás familia. Suplican á sus amigos y conocidos la asistencia.

**Fabrica de Chocolates.**  
La antigua chocolatería que existe en la calle Mayor núm. 5, ha quedado desde el primero del actual á cargo de D. Josefa María Carbonell, quien ofrece al público que le hurre con sus pedidos de la mayor puntualidad y esmero.

**OJO al anuncio ZAPATOS DE MONTE inserto en la cuarta plana.**

ALCOY 27 de Agosto de 1879

**LAS RECIPROCIDADES ADUANERAS.**  
En un reciente artículo publicado en una revista extranjera por el economista Pablo Cok, se tiende á demostrar que las crisis industriales, cuya causa atribuyen algunos al libre cambio, son debidas á las acciones belicosas de estos últimos tiempos en que la guerra franco-prusiana y la cuestión de Oriente han desviado muchos capitales de sus ordinarios cauces. De la situación de algunos tanto embarazosa engendrada por

las cuestiones políticas internacionales, han querido sacar partido los proteccionistas, produciendo á favor de sus ideas cierta agitación en Francia, en Bélgica y hasta en Inglaterra, y obteniendo soluciones prácticas en Alemania.  
Pero ahora surge una cuestión económica todavía mas peligrosa que la lucha entre el libre cambio y la llamada protección. Se piden reciprocidades arancelarias, y véase por donde nuestros partidarios del comercio libre, llevados del deseo de una apasionada revancha mas que de la fria razon, quieren á hacer causa comun con los defensores de las trabas y de los monopolios.  
Por que la Alemania haya elevado sus tarifas, se aconseja que las demás naciones recarguen tambien sus aranceles, es decir, que se quiere dar mas extension al mal. Por eso Luis Mallet etc. amaba no hace mucho tiempo, hablando de esa tendencia: «Si un arancel es malo, dos serán peores.»  
Responden á eso, los promovedores de la nueva agitación que es necesario plantear la reacción económica en todas partes, porque así del exceso del mal surgirá el bien. No podemos creer en la sinceridad de esa confianza en un procedimiento que de-

En algunas provincias de la Persia, la clase mejor es la de los montes de altura (Kuh) (5,000 pies ó 1,500 metros de altura media), donde se crían multitud de rebaños. Una lada de calidad inferior se recoje cerca de Hamadan (Ekbatan) en los montes Elwan. Estas cabras si proporcianan la lana de gran grosor y gruesa bastante, preciosa pero de masiado dura para la fabricacion de cfales que se usan en la cabana del Kaschmir; generalmente de un color oscuro, imbrón ó mercurial; casi nunca blanca, está cubierta de largos cachones de pelo, duros y rálentos y de bajo de los cuales se encuentran un vellón negro y gris que puede quitarse con mucha facilidad. En cada paquete que se envía para encontrarse un trozo de piel desta lana se peina y se entrega al comercio, destinándose la mayor parte á la fabricacion de chales: en Kaschmir, Kirman y Meschhel, Persia, etc. etc. Como los chales de Persia son un poco estimados, el productor bruto que se recoje en esta comarca se exporta fácilmente para meros ensayos se han practicado para aclimatar esta clase de cabras en Europa y Australia.

**LA LANA DE KASCHMIR.**  
La cabra de Kaschmir que proporciona las primeras materias para los tejidos tan admirablemente finos del Oriente, no es una especie particular; es una variedad de la cabra ordinaria, *Cabra hircus variata lanigera*. La calidad de la lana es, sin embargo muy diferente, puede decirse, generalmente hablando, que el vellón es tanto mas fino y compacto, cuanto la cabra vive en lugares mas elevados. Una de las principales condiciones para la formación de este vellón es el año al raso, de cuando en cuando debe refugiarse en un cubierto. Por el contrario, en los Alpes, durante el invierno, deben los rebaños refugiarse en cuadras muy resguardadas.  
La mejor lana de Kaschmir procede del Himalaya, particularmente de Rupschu (15,000 pies ó 4,500 metros de altura media), Kaschmir recibe la mayor parte de las lanas necesarias para su industria, de Thibet, Kaschgar y Utsch Turfan, siendo los derechos de entrada muy elevados. Estas cabras se encuentran igualmente

El gobierno francés, para conseguirlo adquirió un rebaño de 400 cabezas y el inglés Jover introdujo tambien cabras de esa especie en la provincia de Essex; pero los experimentos no han sido completamente satisfactorios, probable y principalmente por no haber hecho venir pastores de la India conocedores de la manera de cuidar y aumentar los rebaños y consiguientemente habian favorecido mucho la aclimatacion. Es necesario prever que la aclimatacion de la raza del Thibet es imposible, puesto que las favorables condiciones de ese país no se encuentran en parte alguna; empero las razas de Birdsel y de Eiwens tal vez podrian aclimatarsen en Europa en donde hay comarcas que reúnan análogas condiciones.  
En las montañas del Himalaya, además de las cabras, las ovejas, los yaks, hasta los perros, tienen en invierno un pelo finísimo. En Persia, cabras de otra especie, las ovejas y los camellos pro-

77  
D'ACOLARD Y LUBIN.  
quiera pueda interpretarse en contra suya... En quince días que hace estás encerrado con él, no has podido sorprender nada... No se puede ser un más bestia ni mas torpe!  
—Bien sabéis que no es culpa mia ya os lo he dicho es astuto y desconfiado hasta más no poder.  
—¿Qué importa? El más novicio, en tu lugar, hubiese sabido sacar algo; pero tú nada... Si siquiera hubiese medios de prolongar su detencion algun tiempo.  
—No adelantaría nada. Aquí en la cárcel no se puede conseguir nada. Cuando do esté fuera yo me encargaré de echarle la envidia.  
—¿Cómo? ¿por qué medio?  
—Ah! ese es mi secreto, dijo Lubin.  
—Ah! así, habia sabido dar á su fisonomía cierta expresión de malicia y de astucia.  
—¿Cómo? ¿tu secreto? ¿estaba llamado Montle?  
—Ah ya! acaso no me lo has dicho todo?  
—Quizás, dijo Lubin con aire maquiavélico.  
—Vas á decirme ahora misino todo lo que sabes.

76  
BIBLIOTECA DE EL SERPIS.  
—Paciencia! yo creo que eso no tardará, dijo Lubin.  
—Montle tambien por su parte, al aconsejar á Lorenzo, no cesaba de repetirle «paciencia!» porque Lorenzo se hallaba cansado de esta lucha leñta; hubiese querido caminar mas rápidamente hacia el fin. Preciso es añadir que la causa de fuerza en que se le tenía encerrado, era para el un tormento; pero Montle á pesar de sus ruegos, no habia juzgado prudente suprimir este rigor, temiendo excitar la desconfianza de Lubin.  
—Esté continuaba dando sus partes finos al inspector de policía. Un día le habló vivamente irritado.  
—Ya lo ves, dijo Montle, va á suceder lo mismo que yo habia previsto.  
—Y ¿qué es?  
—Seguir pareco, en esa ha emitido esta mañana su dictamen, en virtud del cual no ha lugar al proceso de Simón.  
—¡Ah, diablo!  
—Dentro de veinticuatro horas estará en libertad, porque no hay el menor pretexto para retenerle, ni la menor indicacion de pruebas, ni una palabra que si-

73  
D'ACOLARD Y LUBIN.  
gente; lo que es menester es que vuelva lo antes posible. Y entonces, ya veremos.  
—Cuando Corazon de Fuego hizo á Montle su relato sobre las particularidades referentes á Maria, el inspector de policía tenía ya conocimiento de la proposicion hecha por Lubin á Lorenzo de trabajar unidos y comenzar sus operaciones por un golpe soberbio, por una fortuna.  
—Bravo! exclamó: ya se de lo que se trata.  
—Después, dirigiéndose á Corazon de Fuego:  
—Ocupaos esclusivamente de Maria; no la perdais de vista un solo instante. Tú rin' siguié la pista á Francisco. Antes de poco tendremos que manobrar en grande.  
—Evidentemente el gran golpe que meditaba Lubin no era otro que el robo del hotel de Suchapt.  
—Además las conversaciones entre los dos prisioneros iban siendo cada vez mas frías.

ducen una clase de lana que se emplea en la fabricacion de las telas conocidas en el comercio con el nombre de peschminé.

Noticias generales.

Por referirse a una persona que goza de muchas simpatias en esta ciudad, damos traslado a las siguientes lineas que publica nuestro colega de Barcelona, La Correspondencia de Cataluña:

Ayer despedimos a nuestro particular amigo, el conocido abogado ex diputado a Cortes, D. Agustín Sardá, que ha pasado entre nosotros unos cuantos dias, y antes de regresar a Madrid se propone recorrer la comarca ampurdanesa. El jueves último el Sr. Sardá nos honró aceptando un ligero y amigable agasajo que La Correspondencia de Cataluña ofrecia al constante defensor de la buena causa, al infatigable propagandista de las ideas democráticas y al decidido partidario de la union de todos los que las profesamos. Otros varios demócratas, no pertenecientes a la redaccion, pero constantes y entusiastas sostenedores de las ideas que defendamos, nos acompañaron imprimiendo a un acto sencillo de cordial afecto, el carácter de una manifestacion pacífica que demuestra lo mucho que se va adelantando para llegar al apetecido acuerdo y las simpatias de que goza entre los catalanes. Las íntimas declaraciones del Sr. Sardá y los entusiastas brindis en que alternaron todos los concurrentes expresando las mas patrióticas aspiraciones, nos hicieron concebir las mas lisonjeras esperanzas respecto al porvenir de la democracia Española.

El nuevo gobernador de Valencia señor Caamaño ha acordado suprimir el coche y dedicar el importe mensual del coche de aquel a beneficencia, teniendo en cuenta el triste estado de muchos pueblos de la provincia.

Parece próxima a estallar la guerra entre Rusia y China. Las tropas del general Padachewski están dispuestas para pasar la frontera. La causa oficial de esta guerra es la ocupacion por China de algunos territorios del Turquestan colocados bajo la proteccion de Rusia.

La Correspondencia de Cataluña ha sido condenada a 29 dias de suspension por el tribunal de imprenta de Barcelona.

Signe diciéndose que el casamiento de S. M. el rey se verificará en Madrid.

Telégramas de Areachon recibidos el dia 24, dan cuenta del banquete que ha dado el rey D. Alfonso a las autoridades superiores francesas a los jefes de la servidumbre de la archiduquesa su futura, y a varios españoles distinguidos que se encuentran en aquel pueblo.

Otros telégramas aseguran que ya han sido arreglados todos los preliminares del casamiento con aprobacion, en la parte que le concierne, del gobierno español, a quien ha representado en dichas conferencias el ministro de Estado duque de Tetuan.

En las calles de Warrington (Inglaterra) se dió el espectáculo, hace cinco dias, de la caza de dos elefantes del circo de Myers, que se habian enfurecido a causa de los latidos de unos perros, y derribando las jaulas, emprendieron una carrera desenfrenada por la ciudad. Todo el personal del circo se lanzó en pos de los animalitos, logrando detenerlos y encerrarlos, no sin trabajo y sin que antes hubieran dado muerte a dos personas.

En el Canadá acaba de formarse un volcan en una de las vertientes de la montaña Mengatic.

Una comision científica se ha puesto en camino desde Montreal, con objeto de estudiar este fenómeno.

En el año próximo terminan los poderes del Sr. Hayes, presidente de la república de los Estados Unidos, y en Noviembre de 1880 tendrá lugar la eleccion del que haya de sucederle, y los yankees han comenzado ya a discutir los meritos y propiiedades de exito de los candidatos.

Uno de los que figuran en primera linea es el actual ministro de Hacienda, Sr. Lecma, bastante popular en aquel país por su gestion política y financiera, y tantas son las probabilidades de triunfo con que cuenta, que el Sr. Grant ha escrito a sus amigos de América recomendándole que retire su candidatura y se abstiene por ahora de aspirar a la presidencia.

Seccion local.

El domingo se verificó con una concurrencia de que hace años no se tenia ejemplo por lo numerosa, la popular festividad del Hallazgo en la Fuente Roja, reinando un orden perfecto apesar de que la autoridad solo estaba representada por sus agentes. En la noche del mismo dia regresaron la mayor parte de los espedicionarios, pero aun han quedado bastan-

tes familias que van regresando paulatinamente.

Esta noche se verificará en los jardines del Circo Industrial el último concierto de la temporada, que por lo mismo esperamos se verá muy favorecido. Su desempeño estará a cargo de la orquesta de la Musical primitiva, bajo la direccion alternativa de los Maestros D. Rafael Pascual y D. José Jordá, siendo el programa el siguiente:

- PRIMERA PARTE.—1.ª Sinfonia La Bella Catala, del maestro Suppé. 2.ª El Aróbat, poema sinfónico compuesto por D. José Jordá y dirigido por el mismo. 3.ª Overture Le Pardon de Ploermel del maestro Meyerbeer, para orquesta y coros. SEGUNDA PARTE.—1.ª Marcha Indiana de la opera La Africana del maestro Meyerbeer. 2.ª Danza Macabra, poema sinfónico de Camilo Saint Saens. 3.ª Au Revoir tauda de Walses por Emile Waldteufel.

El poema sinfónico de Jordá que ha sido escrito expresamente para este concierto, se estrenará esta noche, siendo el asunto que le ha inspirado, y que va impreso al pié de los programas, el siguiente:

«En el medio de la plaza pública, con el corazón lacerado por el sufrimiento y el dolor, gesticula y se agita el infeliz saltimbanqui, destrozándose los miembros por alcanzar un pedazo de pan para sus hijos. A sus actitudes graciosas y artísticas va unido un fondo de amargura inefable. En vano dirige sus tristes y doloridas miradas a los circunstantes, que no le compadecen. No hallando misericordia en lo humano, dirige sus miradas al Cielo y entona mentalmente una sentida plegaria, que le infunde resignacion y fortaleza momentáneas, prosiguiendo despues de ella más tranquilo sus trabajos... Pero el dolor y el sufrimiento se renuevan gradualmente, y para amortiguarlo se se retuerce y revuelve con las mas horripilantes contorsiones hasta caer de repente estenuado y farto de sentido.»

Por la Comision municipal del Repeso han sido impuestas en estos últimos dias las multas siguientes:

- Dos pesetas, una a cada uno de dos vendedores uno de frutas y otro de salazon, por faltas en el peso y peso desigual. Y cuatro pesetas entre todos, a seis vendedores de frutas por tener el peso desigual.

Por falta de riego se están secando la mayor parte de los árbeles de la antigua alameda del camino del Hospital. Creemos que a poca costa podria proporcionarse el Municipio la corta cantidad de agua necesaria para el sostenimiento de aquella plantacion, y hacia tal asunto llamamos la atencion de la Comision de Plantios, esperando que no desatenderá estas indicaciones.

Por el ministerio de Hacienda se publicara, segun un colega, mañana o pasado, una real orden dispensando del pago de los artículos de consumo a todos los jefes y oficiales del ejército que se hallan en provincias en situacion de reemplazo.

En la sesion ordinaria celebrada ayer lunes, por nuestro Ayuntamiento, se tomaron los acuerdos siguientes:

Se dió cuenta de una comunicacion del señor Gobernador civil de esta Provincia transcribiendo la Real orden del Ministerio de la Gobernacion por la que se dispone que del fondo de calamidades públicas se destine la cantidad de 5000 pesetas para remediar en lo posible la miseria que aflige a la clase trabajadora de esta ciudad.

Se dió cuenta de otra comunicacion del señor Administrador de la Sociedad Alcoyana del gas por la que se manifiesta que dicha empresa no entiende que el cuadro modificado de horas de encender y apagar los faroles del alumbrado público aprobado por el Ayuntamiento en sesion de 18 del mismo se ajuste estrictamente a las reglas de interpretacion sentadas en el laudo de 13 de los corrientes, toda vez que los faroles que exceden de los 250 que se toman por base de la contrata no hacen un consumo arreglado a la posicion que ocupan y servicio que prestan. En vista de tal comunicacion se dispuso la lectura del citado laudo y la del cuadro modificado y resultando que los 26 faroles que en el mismo resultan excedentes sobre los 250 tomados por base del contrato hacen un consumo idéntico al de sus analogos comprendidos en el presupuesto de los 250 dichos, lo cual viene a dejar cumplidas con toda exactitud las reglas de interpretacion establecidas por el mencionado laudo, se acordó unánimemente se conteste a la Sociedad Alcoyana del gas, cumpliendo en todas sus partes el acuerdo del Ayuntamiento fecha 18 del actual, por resultar observadas estrictamente las reglas de interpretacion por la misma invocadas. Se dió cuenta de una instancia suscrita

Lorenzo afectaba siempre poner en duda la buena fé de su compañero.

—Mi pobre viejo, le decia, lo que tú quieres es atraerme a un lazo; pero es demasiado grosero, y no puedes esperar seriamente que caiga en él.

Lubin protestaba calurosamente de su sinceridad.

Otras veces, Lorenzo se burlaba de la pretendida habilidad de que Lubin hacia gala.

—Te doy mis enhorabuenas, le decia; tu talento te ha servido de mucho; por de pronto te ha valido ocho años de chirrona.

—Oh! decia Lubin; por una vez que me he dejado caer... y para ello fue preciso que se mezclase el diablo... Pero de cuantos otros asuntos, mucho mas peligrosos que este, he salido sin el menor contratiempo... y aun ahora ultimamente...

Estas últimas palabras hacian indudablemente alusion al asunto de la calle Cardinet, y Lorenzo ardía en deseos de tener la explicacion de ellas, pero la menor insistencia sobre este punto habiese podido despertar las sospechas de Lu-

bin. Asi, pues, se contentó con decir:

—Sin embargo, viejo, no es nada apertitoso trabajar contigo. Desconfío de tus concepciones. A creerte, todas ellas serian vastas; de modo que ese negocio que necesitas de celebrar, para el que está todo dispuesto, y al cual no tienes mas que dar la última mano...

—Si, interrumpió Lubin, es soberbio, es admirable, lo sostengo.

—¿Creo que no iremos a robar el Banco de Francia?

—No, el Banco de Francia no; pero sí, una casa que podria, en rigor, ser considerada como una de sus sucursales.

—Oh! oh!... prometes demasiado, viejo, y eso no me gusta.

—Pues no tengo nada que rectificar de la dicho.

—En fin, ¿de qué es de lo que se trata?

—Ya vereis, repitió Lubin. Y cuando yo os diga «Eso es», no le haréis asco a la obra; os lo aseguro.

—Sea, esperemos. Lo esencial, por ahora, es salir de aquí. Porque, a pesar de lo que me distrae tu compañía, comienzo a aburrirme grandemente.

—No, mas tarde si queréis.

—¡Ah, canal! exclamó Monle. Ahora lo comprendo todo, te has burlado de mí... ¡Oh! burlado... no. ¡Dios me libre de hacerlo!

—Yo tambien lo decia; ¿cómo es posible que un perillan de esa especie no llegue a conseguir nada? Todo se explica ahora; has guardado para tí el resultado de tus descubrimientos; has querido hacerte necesario y ponerte en situacion de dictar tus condiciones.

—Y bien, aun cuando eso fuera, dijo con arrogancia Lubin, ¿me reprenderiais acaso?

—Al menos creo que no exijirás que te felicite por ello.

—Escuchad, señor Monle; hay dos cosas que pesan sobre mí y de las cuales deseo verme libre. La una es mi desercion y la otra ese asunto de la calle de Saint-Gilles que gratuitamente se me atribuye.

—¿Y crees que llegarás a conseguirlo por estos medios insidiosos? Pues bien, te engañas: Simonin va a ser puesto en libertad; pero tú permanecerás aquí prisi-

por varios vecinos de la poblacion en solicitud de que, tomando en cuenta las graves circunstancias por que atraviesa nuestra ciudad y los gravísimos perjuicios que sufriria la Casa de beneficencia de la misma, e dia en que se ausenten las hermanas que en la misma prestan sus servicios, haga el Ayuntamiento cuanto sea necesario para impedir su marcha y remueva todos los obstáculos que impiden que el establecimiento llene completamente su misión por falta de condiciones higiénicas y de recursos propios, ofreciendo para la consecucion de tales fines su cooperacion franca, leal y desinteresada. Y el Ayuntamiento, en vista de que en la mencionada instancia no se concretaba pensamiento alguno determinado, sino que solo se esponia en términos generales la necesidad de acudir á remediar el mal estado de la casa, acordó, despues una detenida discusion, nombrar una Comision especial, compuesta de los Sras. Alcalde Presidente Don Saturnino Barceló Monllor, Tenientes Alcaldes Don Tomás Moitó Mira, Don Manuel Gisbert Barceló y Síndico del Ayuntamiento Don Facundo Cantó Pascual, para que llamando á los firmantes de la citada exposicion tomen las resoluciones que segun lo que dichos señores manifiestan, estime oportunos y conducentes al objeto y practique las gestiones necesarias para realizar el pensamiento que se formula, de cuyo resultado de cuenta al Ayuntamiento.

Se dió cuenta del informe emitido por la Comision municipal de Hacienda y Contabilidad á la instancia presentada por D. Roberto Albors Monllor en 18 del actual y de que se dió cuenta al Ayuntamiento en sesion del mismo dia referente á la reclamacion del Tabito que con el mismo tiene el Ayuntamiento por préstamo, verificado en el pasado año de 1877, y la Corporacion, en su vista, tuvo á bien acordar no acceder á lo por dicho señor solicitado, por cuanto entiende el Ayuntamiento que por su parte no se ha faltado hasta hoy á las condiciones del contrato.

En virtud de las quejas que continuamente se reciben de los vecinos de la poblacion sobre la intensidad del alumbrado público y vista la necesidad de aclarar la redaccion de la cláusula 6.ª del contrato, se acordó unánimemente nombrar al Sr. Ingeniero municipal D. Enrique Vileplana Julia para que, en nombre y representación del Ayuntamiento, proceda con la sociedad Alcoyana del gas á fijar ó determinar la equivalencia en bujias, expresando su clase y marca de los 100 litros por luz y hora de gas lo mas posible y de las mejores condiciones cual debe ser segun la cláusula 6.ª del contrato de 16 de Febrero de 1876.

Con el objeto de introducir economias en los gastos del Municipio, se acordó unánimemente la supresion de 8 plazas de Guardia Municipal, facultando al señor presidente para que vaya decretando tales supresiones cuando lo juzgue oportuno y á medida que el servicio lo permita, vieniendo á obtenerse con esta medida una economia de 5.475 pesetas anuales.

Al mismo objeto y toda vez que el Ayuntamiento no tiene obligacion de facilitar al Juzgado municipal el ordenanza del mismo, se acordó unánimemente que desde el dia de mañana deje de facilitarse tal ordenanza al mencionado Juzgado.

En vista de los muchos asuntos que pasan á la Comision municipal de Hacienda y Contabilidad se acordó ampliarla con los Sras. D. Rafael Casasempere Candeia y D. Miguel Herraez Corvera.

Por orden de la Comision municipal de Sanidad, fueron mandados retirar de la venta pública del domingo último, unas 3 toneladas de pescado por no hallarse en buen estado de conservacion.

Tambien fueron mandadas retirar por igual causa algunas frutas y bastante cantidad de melones.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. José de Calasanz, fd.

SANTO DE MAÑANA.—S. Agustin ob. dr. y fund.

Seccion mercantil.

Alcoy 27 de Agosto de 1879

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PAPEL, DINERO, Observacion. Lists exchange rates for various locations like Al. ante, Alcabates, Almería, Barcelona, Bilbao, Balajoz, Burjos, Ca. iz., Cartagena, Coruña, Cordoba, Castellon, Granada, Jaen, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Orleón, Palencia, Pamplona, Pontvedra, Palma, Salamanca, S. Sebastian, Santaner, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Zamora, Zaragoza, Paris 8 dias, vista 5.01.12, Londres 90 dias fecha 47.80.

Carta del extranjero.

Paris 21 Agosto 1879. Encuentro: la poblacion agobiada del calor y sus calles desanimadas. Los cafes y círculos hablan poco de política. Los escaparates venen tristemente desahucados, como los nudos de corbata de los transeuntes.

Hay un círculo, no obstante, que es infatigable y resalta con una agitacion, ya mal sana, con una fiebre que hace presentir catástrofes, y es el círculo financiero, el del agiotage bursátil.

Ayer se hizo la venta en pública subasta del inmenso edificio que ocupa el Grand Hotel y la de su anejo de la calle Scribó, pertenecientes á la Sociedad inmoviliaria; que está en liquidacion. Los liquidadores venian hacié tiempo continuando la explotacion de este establecimiento, y un grupo de accionistas aún queria oponerse á la venta para que se continuara la explotacion. El representante de estos, el del Sr. Philippart y otro abogado se disputaron las pujas, y el Grand Hotel, que estaba evaluado en 25.700.000 francos, fue adjudicado al representante de Philippart en 28.060.000 francos. El hotel Scribe se adjudicó al mismo en 6.820.000, cuando sólo habia sido tasado en cinco millones.

En cambio el hotel de Santa Andresse, en el Havre, que fué de doña Maria Cristina y donde esta espiró, no obtuvo una sola proposicion en esta subasta que lo ofreció en 100.000 francos.

El Evénement dice que fué el hotel Basilewski el que se puso á subasta en 600.000 francos sin que nadie ofreciera ni aun una puja de 25 francos, pero debe estar este periódico en un error.

El acto de la venta, que se realizó en la sala de pujas del palacio de Justicia, estuvo animadísimo, pues intervenian los grosses-létes de cierta banca, Soubeyraud, Hausmann, Werbrouck, presidente del Banco Parisien; Wallut, del Crédito Mobiliario; Levy-Cremieux, del Banco Franco-Egipcio; Philippart, Berthier, Obermayer, Blondel, de la Sociedad financiera, etc.

La historia del Sr. Philippart es una novela de las del tiempo de Fouquet. Hace poco caia en la ruina despues de haber administrado cientos de millones, y era llevado ante los tribunales que le han

absuelto. Ahora renace con nuevos proyectos, invita á sus antiguos accionistas á que vuelvan á unirsele para una multitud de negocios, compra esos inmuebles, dirige un grupo financiero importante, tiene partidarios que le defienden hasta por las esquinas, y vuelve á manejar millones al frente de un Banco Europeo fundado por el Banco Parisien que comienza por emitir 275 millones, á cuya suscripcion llama todos los valores que quedaron comprometidos en la ruina anterior.

Todo el Paris central está ya invadido de palacios que levantan misteriosos y deslumbradores Bancos y sociedades de crédito, de descuento, etc.; á sus alrededores pafan soberbios tróncos que tiran de carrajes lujosos bajo las riendas mantenidas por alifios y sustanciosos cocheros; los periódicos se ocupan como nunca del tráfico de valores, las personalidades salientes de este círculo son pequeños héroes que dan pábulo á interminables desvarios de los conserjes del barrio por explicarse el origen de estos trenes y estas famas. ¿Se prepara á la república una catástrofe por falta de talento en la aplicacion de los tesoros acumulados? Ya el Banco de Francia ha impuesto una comision á gran parte de sus pagos por quejarse de que se especula con su dinero. Los grandes financieros de la celebre época de inmortalidad del imperio, se agitan y remueven. ¿Qué hay?

Tiense noticias de Zanzibar del 26 de julio, sobre las dos exploraciones belgas y las misiones católicas.

Cambier, jefe de la primera expedicion belga, salió de Kinza el 7 de mayo y llegó el 26 á Kasagera. Dirigiase á Masikambas, orilla oriental del lago Tanganica, 7.ª latitud Sud y calculaba llegar en un mes. Su caravana se componia de 230 Wanyamuezis y de 35 Wanguamas; contaba con recursos suficientes para mucho tiempo, y sólo esperaba al teniente Dutalis para salir en direccion á Nyangue.

La segunda expedicion belga, á las órdenes del capitán Popelin, ayudada del doctor Vander Heyvel, y acompañada del teniente Dutalis, se compone de 50 zanzibaritas y de 267 Wanyamuezis. El 9 pasó sin incidente por el Kinhani. El trayecto por Dijoué-la-Singa era imposible á causa de la hostilidad que existia entre los árabes y el sultan de Keweré, y se imponia el camino de Tabora.

El abate Guyot, de las misiones de Argelia, esperaba á sus camaradas desplegando gran actividad en la preparacion de su caravana; habia comprado muchos asnos, cuyo precio se encareció por la demanda de los exploradores, y sufrió un temporal de viento y frío de que todos se quejaban.

Los políticos huelgan; Waddington va y viene de Paris á Trouville, Say recorre la Suiza. Tirard se ofrece á las fiestas de las provincias. Dufaure está en Aguas Buenas; ubrián las reuniones de los Consejos generales atraen interés.

Gambetta está instalado en su quinta de Ville d'Array, pueblecillo de la línea de Paris á Versailles. Es una modestísima casita que adquirió en 30.000 francos. Y donde pasa sus dias leyendo, fainando y dándole algunos paseos en coche por los alrededores. Vive solo, con sus dos fieles criados, y no recibe. Es un medio cómodo de desaparecer sin llamar la atencion, para realizar esos viajes de incógnito al extranjero á que estan aficionado.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

24 Agosto. Dos noticias se desprenden de los últimos despachos publicados por la prensa y referentes á la estancia del Rey en Archacón: la primera que el regreso del monarca tardará en verificarse mas de lo que en un principio se habia creído; la segunda que la época del matrimonio se adelantará mas tambien de lo que se suponía celebrándose dentro de todo el mes de Octubre. Las Cortes se reunirán para esto

en cinco de dicho mes aprobando las capitulaciones matrimoniales, suspendiendo sus tareas por los dias puramente indispensables y que se consagren á las fiestas por el regío matrimonio y continuando despues el debate de los asuntos pendientes, tan importantes algunos de ellos como la aprobacion de los presupuestos, la discusion del proyecto sobre caminos de hierro del Noroeste y las reformas prometidas á la isla de Cuba en el orden económico y social.

Aun cuando el periódico noticiero de esta mañana, accge los anteriores informes como precedentes de muy respetable origen, yo me permito sospechar que aun algunos los cuerpos colegisladores desde Octubre no se discutirán hasta el año entrante las reformas de Ultramar. Dilaciones y dificultades que á nadie se ocultan han de llevar á este resultado.

La noticia dada ayer por La Iberia sobre terroríficos planes forjados en Francia y relacionados con la política española no ha tenido consecuencias; causó momentáneo efecto, satisfizo la credulidad de unos cuantos lectores progresistas y no pasó de ahí.

El Imparcial de hoy inserta otro enigma indecifrabable en que juegan importante papel comunicaciones entre el duque de Tetuan y los ministros que siguen en Madrid. Lo poco explícito del periódico citado y la evidencia de lo mucho que deja desear su actual servicio noticiero concederá efimera vida á su misterioso parafo, limitándose el público á preguntarse como si viera uno de los rompe cabezas hoy en moda ¿puede está el gato? ¿donde está la pastora?

Despues de cuanto se ha dicho sobre la entrevista celebrada en Paris por los Sras. Zorrilla y Martos empiezas á sospechar que tal entrevista no se ha celebrado y que el último de dichos señores no se ha movido de la frontera francesa donde ha recibido la visita de un emisario del antiguo jefe de pelea. Coincide con estos informes la afirmacion hecha por La Nueva prensa de que no hay en la demotracia otro jefe que el Sr. Ruiz Zorrilla. De al un tiempo á esta parte todo se vuelve disgusto para El Imparcial!

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR. El Globo publica un despacho telegrafico de Viena anunciando que se han disparado dos tiros de revolver sobre el Sr. Gagolinceano.

Roma, 25. A consecuencia de las fiebres palúdicas se han suspendido las maniobras militares en Ceprano.

Constantinopla, 25. Ha estallado la peste en Kermaschah, en la frontera de la Persia.

Londres, 25. Dice el Times de esta mañana que la Servia se prepara para impedir una invasion de albaneses.

Londres, 25. En los centros oficiales se desmienten terminantemente los rumores que han circulado suponiéndose que el gobierno inglés habia recibido malas noticias de la ciudad del Cabo de Buena Esperanza.

Pasig, 25. Oficialmente se desmiente que la cólera hubiese aparecido en Ostende y Flandes.

AGENCIA FABRA. Madrid 26 de Agosto

Se han declarado suyas las procedencias de los Estados Unidos, disponiéndose que sufran cuarentena los buques que vengan de aquellos puertos.

Se ha firmado ya el tratado de paz definitiva entre España y la república de Bolivia.

BOLSA DE HOY consolidado 3 por 100 15.40

ALCOY 1879. Imprenta de EL SERPIS. Mercado 23

SECCION DE ANUNCIOS.

Ya no se cose á mano



LA COMPANIA FABRIL «SINGER» HA RESUELTO EL PROBLEMA dando todos los modelos de sus LEGITIMAS MAQUINAS para coser

Á 10 RS. SEMANALES

Tan sorprendentes ventajas solo puede ofrecerlas sin entrada, ni aumento, ni adelanto alguno, poniéndolas así al alcance de todas las fortunas

LA COMPANIA FABRIL SINGER

que, por causa de su inmenso capital y la gran aceptación alcanzada por sus célebres máquinas, la coloca en posición de ofrecer

CONDICIONES SIN COMPETENCIA.

ALCOY, 9.-MERCADO.-9.

4 San Nicolás 4

Verdadera garantía

SINGER

VENTA A PLAZOS

MAQUINAS DE TODAS CLASES

10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4

APROVECHAR LA OCASION.

ZAPATOS DE MONTE

V DADA LOO DELIADOO DE LOO PICO.

Acaba de llegar á esta Ciudad el dueño de la gran fábrica de calzado de EL CAZADOR DE VALENCIA, con un grande y variado surtido para caballeros, y para su pronto despacho, se darán á los precios siguientes:

Zapatos piel gamuza con gomas, suela de cañamo se darán los de... 28 rs. á 22 rs.

Botitos correat de Monte, suela de cuero y cañamo, los de... 40 rs. á 32 rs.

Tambien encontrarán un grande y variado surtido de zapatos de lona con adornos de becerro, ojetas de gancho y cen gomas, suela de cuero, muy frescos y elegantes, los que para su pronto despacho se darán, los de... 50 rs. á 28 rs.

En vano será que el dueño de este Establecimiento ofrezca grandes pompas, cuando los parroquianos que cuenta en esta, conocen ya la duración de su calzado.

Fabricado espresamente este calzado para personas de gusto, al que prueba que el material no es de lo mejor que se fabrica, se le abonarán 2,000 rs.

Su permanencia en esta será solo por 8 dias.

Para en la Posada de la Viuda.

PEÑA, SASTRE.

Tiene el honor de participar á sus parroquianos y al público en general, que desde el 1. de Setiembre próximo, trasladará su taller, establecido en los bajos de la Casa Consistorial, á la calle de San Lorenzo número 1, esquina á la del Vall, piso entresuelo.

CERVEZA BOCK-ALE

GRUBER ET REEB DE STRASBOURG

Depósito esclusivo en Alcoy, Venancio Riera. Se espense á 36 rs. docena de botellas.

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las mas saludables. Ademas evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las mas recomendadas.

Depósito: Droguería del Moro, Plaza, 4.

AVISO.

Terminada la publicación de la 1.ª parte de la novelita «El Parricida» se anuncia á los suscritores, que la hayan conservado y desean encuadernarlas que en el taller del Sr. Poblet se confeccionan á un precio reducidísimo, toda vez que ya tiene en elaboración gran número de ellas;

Peluquería del Progreso.

EMETERIO LARIO, ESCUELA 12. PRAL.

Gran reforma en el servicio del tocador, perfección en el afeitar, rizar y tenir el cabello y la barba.

Especialidad en el corte del cabello y la barba.

IMPRESA Y LIBRERIA

Establecimiento

ENRIQUE POBLET ESPÍ



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficina.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitación y de visita á nombre propio á precios reducidos.

Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

SE VENDE

una CAJA DE HIERRO propia para guardar caudales.

Darán razon en la Admon. de este periódico.

Baños de la Beneficencia.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra, cuanto sea necesario á la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico, no dudamos quedarán satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

Precios. Un baño cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

Horas de baño: de las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy completo y variado.

BIBLIOTECA UNIVERSAL

BIBLIOTECA SELECTA.

A 2 rs. tomo.

Se hallan de venta en la librería de E. Poblet.



TRIUNFO.

Real Privilegio

en papel de fumar de brea ó alquitran que es lo mismo!

Los Sres. Bardou, á quienes habíamos ya obligado á aceptar nuestro reto, han retirado su palabra bajo frívolos pretextos. Después de decirnos que en menos de dos años han vendido, tan solo en España, 283.000 gruesas de papel, que gastan 300.000 rs. anuales en anuncios, y que en todas las exposiciones han formado en primera fila entre los mejores fabricantes del orbe, no de papel de alquitran ó brea, han dejado de aceptar el reto.

Los pedidos á D. José M. García y Compañía, Alcoy.—Se vende en el establecimiento de E. Poblet, Mercado 23, y en el de A. Gimeno, S. Nicolás, 4.

AVISO A LOS COSECHEROS.

A fin de que el público sepa á que atenerse, se avisa que el verdadero y único inventor del producto químico para quitar el agua á los vinos y preparar las cubas, en toda España, es D. Miguel Heredia, fabricante de aguardientes y licores, el cual tiene establecido su único y esclusivo depósito en esta ciudad en la posada del Rincon, á cargo del dueño de la misma D. Miguel Molto, quien se encarga de admitir las consultas que se le hagan, tanto en lo referente al uso del indicado producto, que es conocido bajo el nombre de POLVO INGLÉS, como en lo que respecta al preparar y elaboración de vinos, gratis en su establecimiento y por un módico estipendio á domicilio.

DEPOSITO DE PIANOS

MARIANO DALFAU,

ABADIA DE SAN MARTIN, 14, VALENCIA.

PIANOS

superiores y legítimos de Erard y Gaveau de Paris, Raynard y Maseron, Bernareggi, Arbona y Chassaigne y compañía de Barcelona á precios mas baratos que en fabrica.

Los convenios especiales celebrados con las casas constructoras, me permiten conceder ventajas y dar garantías á los compradores que difícilmente ningun almacenista puede otorgar, así como aquellas circunstancias me facilitan el medio de poder garantizar los pianos por 5 años si es menester, advirtiéndole que para este objeto, se han escludido de este Depósito los de construcción muy económica, por haber demostrado la experiencia que salen caros por su poca duración y malas condiciones artísticas, lo que ha hecho que sean desechados y que hoy dia no tengan ningun valor.

Se embalan y remiten á cualquier punto de la península, sirviéndole los pedidos con toda exactitud. Ventas al contado y á plazos.

Para mas informes dirigirse á este acreditado Depósito, Abadía de San Martin, 14, Valencia.

EL MILAGRO DE LA SALETA

probado por el cielo,

ó sea historia de la aparición de la Santa Virgen en un monte de los Alpes, y Novena á Nuestra Señora, por J. M. J.—Un tomo en 4.ª rústica, 2 rs. Se vende en la librería de E. Poblet.